

Gegenrevolution in Neapel.

(1799.)

Das Schrecklichste aber begab sich in Neapel. Welch' eine unglückliche Schöpfung die daselbst von Championnet ausgerufene Parthenopäische Republik war, zeigte sich schon dadurch, daß der Stifter derselben wenige Wochen, nachdem er der Hauptstadt eine Contribution von zwölf, den Provinzen von funfzehn Millionen abgenommen hatte, in Ketten und Banden fortgeführt ward, weil er den schamlosen Räubereien der Commissare des Direktoriums zu widersprechen wagte. Bezahlt uns die Kosten des Kriegs, war das erste Wort dieser Befreier. Gebt Euch eine freie Verfassung nach unserm Belieben, lautete das zweite. An der Spitze der Commission, die mit diesem schwierigen Geschäft beauftragt war, stand ein von den übertriebensten Grundsätzen der Revolution durchdrungener Franzose, Namens Karl Laubert; aber die einheimischen Mitglieder, anstatt ihn in seinen republikanischen Tollheiten zurückzuhalten, steigerten dieselben noch höher. Ganz in dem Geiste der beliebten, unter dem Namen Gleichheit angepriesenen Einformigkeitslehre ward, nachdem hier wie anderwärts ein Direktorium mit gesetzgebenden Råthen gestiftet worden war, der Staat ohne Rücksicht auf die alten und zur Natur gewordenen Gewohnheitsverhältnisse der Landschaften nach allge-